

Predigt der Konfirmandinnen und Konfirmanden im Abschlussgottesdienst der Konfi-Fahrt 2025 in der Stiftskirche St. Cyriakus in Gernrode

Liebe alle,

zuallererst lesen wir euch den Text „Die Gleichnisse vom versteckten Schatz und von der Perle“ vor:

„Das Himmelreich gleicht einem Schatz, der im Acker vergraben ist: Ein Mann entdeckte ihn und vergrub ihn wieder. Voller Freude ging er los und verkaufte alles, was er hatte. Dann kaufte er diesen Acker. Ebenso gleicht das Himmelreich einem Kaufmann: Der war auf der Suche nach schönen Perlen. Er entdeckte eine besonders wertvolle Perle. Da ging er los und verkaufte alles, was er hatte. Dann kaufte er diese Perle.“

Jetzt sagen wir euch, was für uns die Perlen sind, für die wir alles opfern würden:

Meine Perle ist „Familie“, weil sie immer für mich da ist und mich immer unterstützt.

Meine Perle sind „Freunde“. Ich finde Freunde sind wichtig im Leben, weil sie dich in schlechten Zeiten unterstützen. Man kann mit Freunden auch Spaß haben und erlebt neue Sachen mit ihnen.

Meine Perle sind die „Geschwister“, eigentlich mein Bruder, weil er mich glücklich macht und zum Lachen bringt. Er unterstützt mich und hilft mir, wenn ich Hilfe brauche, deshalb ist er meine Perle.

Meine Perle ist die „Liebe“. Liebe gibt unserem Leben Sinn und stärkt unsere seelische Gesundheit. Sie verbindet Menschen, schafft Vertrauen und fördert Mitgefühl. Ohne Liebe fühlen wir uns oft leer, einsam und orientierungslos.

Meine Perlen sind „Essen und Trinken“, weil diese nicht immer selbstverständlich sind und viele Menschen auf der Welt hungern.

Meine Perle ist der „Glaube“. Für viele Menschen ist der Glaube das Wichtigste in ihrem Leben. Gott prägt ihr Leben wie kein Mensch es kann. In schlechten Zeiten wird man von Gott getröstet, so dass man wieder glücklich wird.

Meine Perlen sind meine „Katzen und Haustiere“, weil sie sich freuen, wenn man nach Hause kommt. Weil sie eine Mischung aus Familie und Freunde sind. Weil sie einem Gesellschaft leisten. Sie hören immer zu und reden nicht schlecht über mich.

Ich habe die Perle „Bildung“ ausgewählt, denn leider ist sie etwas, was nicht selbstverständlich ist und ich sie daher umso mehr schätze. Bildung bietet Wissen, was fürs Leben notwendig ist und Probleme lösen kann. Schule ist auch wichtig für die soziale Entwicklung der Menschen. Ohne gebildete Menschen kann es Schwierigkeiten geben,

insbesondere in der Politik. Ich danke Gott, dass wir die Möglichkeit haben, zur Schule zu gehen.

Meine Perle ist der „Frieden“, weil es Krieg auf der Welt gibt und dadurch Menschen und Tiere sterben. Außerdem werden Felder und insgesamt Nahrungsquellen vernichtet und dadurch gibt es Hunger. Und es macht Menschen traurig, weil sie ihr Land verlassen müssen.

Im Generellen sollen also die Perlen, die Dinge darstellen, welche einem wichtig sind. Sie symbolisieren das, was einen unterstützt und liebt.

Frag dich mal, was dir im Leben so wichtig ist, dass du bereit wärst, große Schritte zu tun oder etwas aufzugeben, um das Richtige zu tun.

Amen.